

ORDRE DU JOUR N° 4



Officiers, élèves officiers
Sous-officiers, militaires du rang, personnels civils
et membres de l'UNACAT

La cérémonie d'aujourd'hui marque solennellement plusieurs événements. Elle célèbre la saint Ambroise, saint patron des officiers du corps technique et administratif. Elle ouvre la formation commune interarmées des commissaires et voit les élèves commissaires de l'armée de l'Air et de la Marine rejoindre leurs camarades de l'armée de Terre. Elle honore enfin le devoir de mémoire et je salue à ce titre la présence sur les rangs des membres de l'union nationale des associations du commissariat de l'armée de terre.

Cette cérémonie rassemble les générations, les plus jeunes représentées par les élèves de l'EAM, de l'EOCM et du GEAAA, leurs aînés à peine plus âgés, représentés par les CCN et les CNE du cours préparatoire au DEM et les anciens de l'UNACAT. Elle traduit la cohésion de notre armée et le lien indéfectible, qui à travers les âges, unit tous ses officiers, présents, passés et futurs.

Elle a lieu devant le monument à la gloire des officiers d'administration morts pour la France lors de la première guerre mondiale. Ce monument représente le devoir de mémoire auquel chacun de nous doit sacrifier, celui dû à nos anciens. Il nous rappelle leur engagement pour la liberté de notre pays et nous invite à suivre leurs traces.

Il fut élevé à la mémoire des officiers d'administration morts pour la France et inauguré à l'école militaire d'administration du vieux fort de Vincennes le 20 juin 1928 par monsieur Gaston Doumergue, président de la république. 155 morts, 108 blessés, 1400 citations tel est le glorieux bilan que le chef de l'Etat rappelait alors dans son discours inaugural.

Ce monument d'une sobre et artistique élégance représente la France appuyée sur son épée. Les écussons des différentes armes de l'époque, subsistance, génie, artillerie, état-major, aviation, service de santé, troupes coloniales et justice militaire, entourent la statue. Ce sont les armes dans lesquelles servaient ces officiers d'administration issus de l'école militaire d'administration.

Le ministre de la guerre d'alors parlait du zèle et de l'abnégation des officiers d'administration des troupes combattantes. « *Ces officiers dont la tâche souvent ingrate et mal connue, nécessite des connaissances précises et étendues, des qualités d'ordre, de méthode et de commandement souvent exceptionnelles.* »

Le 09 juin 1949, ce monument fut transféré à Montpellier dans l'enceinte de l'école militaire d'administration réinstallée depuis 1946. Il a vu se former des dizaines de générations d'officiers d'administration dont 33 promotions d'officiers du corps technique et administratif et 26 promotions de commissaires.

Installé depuis le 01 août 2010 aux écoles de Saint Cyr Coetquidan, il a déjà vu passer une promotion de l'EAM et vous rappelle, nous rappelle, au moment où se profilent les restructurations des différents corps d'officiers concourant à l'administration des armées, l'engagement dont vous êtes, nous sommes redevables. Symbole de notre passé, il doit nous donner confiance dans l'avenir.

Vous êtes les successeurs de ces officiers, soyez fiers, soyez dignes d'eux en vous engageant résolument dans leur trace. Que votre école vous guide dans cette voie de droiture, d'abnégation, d'espoir et de gloire.

Commissaire Colonel Philippe DAMBLANC
Commandant l'école d'administration militaire